
 
SÚMULA DA 55ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 

 

DATA 02 de agosto de 2024 HORÁRIO 08h35min às 12h03min 

LOCAL Formato híbrido (Presencial e Plataforma MS-Teams)  
 

Verificação de Quórum 
 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Carlos Alberto Barbosa de Souza Presidente do CAU/SC 08h30min 12h03min 

Gustavo Pires de Andrade Neto - 
Coordenador 
 

Representante do 
IAB/SC 

08h30min 12h03min 

Ronaldo Matos Martins - 
Coordenador Adjunto 
 

Representante da 
AsBEA/SC 

08h39min 12h03min 

Eliane de Queiroz Gomes Castro  
Coordenadora da CEP-

CAU/SC 
08h30min 12h03min 

Flávio Luiz Alípio 
 

Representante do SASC 08h30min 12h03min 

Newton Marçal Santos  
 
 

Coordenador da CEF-
CAU/SC 

08h30min 10h26min 

 

ASSESSORIA 
João Vicente Scarpin – Gerente Geral do CAU/SC  
Daniel Lucas Clerice – Assessor da Presidência do CAU/SC 
Bruna Porto Martins – Secretária do CAU/SC 

 

CONVIDADO Leonardo Vistuba Kawa – Arquiteto e Urbanista do CAU/SC 
 

Ausência não justificada 

Membro Não houve.  
 

Ausência justificada 

Membro Não houve.  
 

2. Leitura, discussão e aprovação das súmulas das reuniões anteriores. 

 

2.1 

Súmula da 53ª Reunião Ordinária CEAU – 05/04/2024.  

O Arquiteto Flávio solicitou inclusões de texto no item “5.1. Planejamento 
e preparação para realização do evento “Painel Arquitetura & Mercado: 
impactos da reforma tributária” e encaminhamentos”. Após feitas as 
inclusões, a súmula foi aprovada por unanimidade dos votos, e após, 
encaminhada para publicação. 

 

2.2 

Súmula da 54ª Reunião Ordinária CEAU - Conjunta com CEAU-
CAU/BR – 19/06/2024.  

A súmula foi aprovada sem alterações, por unanimidade dos votos, e 
após, encaminhada para publicação. 

 
 



 
 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Flávio Luiz Alípio – Presidente do SASC 

Comunicado 

O representante do SASC, Arquiteto Flávio Luiz Alípio, comunicou que o 
Sindicato estava em atividade administrativa, destacando o recebimento 
de denúncias das mais diversas áreas, tais como: salário mínimo 
profissional (em âmbito privado e público), assim como denúncias 
trabalhistas. Ao final, julgou importante o Colegiado não deixar acumular 
assuntos em comum entre as entidades.  

 

Responsável Eliane De Queiroz Gomes Castro – Coordenadora da CEP - CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 
Conselheira Eliane, informou que a CEP-CAU/SC, por meio de projeto 
da comissão, participou da “50ª Convenção Nacional AsBEA”. Salientou 
que o evento foi muito bom, no qual aplicaram-se questionários aos 
profissionais, destacando que o retorno do processo seria apresentado 
na próxima reunião plenária. Adicionou que foram detectados alguns 
problemas com a aplicação do questionário e relatou sobre sua 
participação no “9º Fórum Coordenadores das CEP-CAU-UFs”, 
informando que havia sido eleita Coordenadora do Fórum. Por fim, expôs 
que também participou do “I Encontro Temático da CEP-CAUBR com as 
CEPs CAU-UF”, comunicando que a Resolução nº 91 e a Resolução nº 
75 sofreriam alterações.  

 

Responsável Newton Marçal Santos – Coordenador da CEF-CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEF-CAU/SC: O Coordenador da CEF-CAU/SC, Conselheiro 
Newton, mencionou que o evento “Diálogos de Ensino e Formação” foi 
um sucesso, do qual participou público expressivo de mais de cento e 
sessenta pessoas (online e presencial), e contou com a presença do 
Coordenador da CEF-CAU/BR; Presidente Carlos Alberto; Professora 
Ana Vilella; e Professor João Lanchoti. Após, relatou que no mesmo dia 
foram lançados dois projetos da CEF-CAU/SC: Edital de 
Credenciamento de Avaliadores para o “Diagnósticos de Cursos de 
Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina” e “Premiação Acadêmica 
2024”. Também informou que na última reunião da comissão, realizada 
no dia 24 de julho de 2024, foi discutido acerca de documento emitido 
pelo CAU/RS e pelo CAU/RJ, relacionados à crítica no tocante à 
qualidade do ensino. Ao final, informou que no evento “Diálogos de 
Ensino e Formação” foi apresentada devolutiva do Ministério da 
Educação – MEC ao Conselho Nacional de Educação – CNE, referente 
às Diretrizes Curriculares Nacionais – DCNs, destacando que seria 
realizada reunião do CNE na presente data para rediscutir essa questão.   

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Presidente da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato do Presidente da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, 
Arquiteto Ronaldo Matos Martins, relatou que a “50ª Convenção Nacional 
da AsBEA” foi um sucesso e agradeceu pelo apoio do CAU/SC na figura 
do Presidente Carlos e da Conselheira Eliane. Seguidamente, anunciou 
que no evento houve a criação da AsBEA Bahia e AsBEA Espírito Santo 
e lançamento do chat GPT do Plano Diretor de Florianópolis. Finalmente, 
comunicou que no presente ano ocorreriam eleições na Associação, 
expondo que a posse certamente seria realizada no mês de novembro e 



 

que a nova diretoria assumiria no dia 1º de janeiro de 2025. Por fim, 
relatou que a Associação participaria de intercâmbio com a AsBEA 
Amazonas (Manaus).   

 

Responsável Carlos Alberto Barbosa de Souza – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato do Presidente do CAU/SC: O Presidente Carlos informou que o 
Conselho estava com projetos bem específicos, sendo um deles o “Clube 
CAU” (programa de benefícios destinado aos profissionais Arquitetos e 
Urbanistas, funcionários e estagiários do CAU/SC), pontuando que seria 
solicitada colaboração das entidades no sentido de indicarem possíveis 
parceiros. Acrescentou que o Conselho estava com grupo de trabalho 
relacionado à questão da sede própria do CAU/SC, mencionando que 
faltava somente o detalhamento e que a ideia seria lançar o edital de 
licitação da obra no mês de outubro. Além disso, expôs sobre a 
necessidade de lançar o edital da agência de propaganda e por fim, 
informou sobre a contratação de novo gestor da área de tecnologia da 
informação do CAU/BR (Centro de Serviços Compartilhados – CSC), que 
já relatou sobre a impossibilidade de “reparar” o SICCAU e está 
formatando um novo sistema para o qual os dados serão migrados.    

 

Responsável Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do Presidente do IAB/SC: O representante do IAB/SC, 
Arquiteto Gustavo Pires de Andrade Neto, comunicou que o Instituto 
estava com dois cursos: fotografia e iluminação. Também disse que o 
IAB/SC participou de festival promovido pela AsBEA, organizando 
caminhada no Parque do Córrego Grande e Roda de Conversa com 
alguns dos vencedores da Premiação IAB. Adicionou que foi realizada 
atividade com o Presidente do IAB Nacional na comunidade Frei Damião 
e falou que o Instituto estava avançando na organização do Congresso 
Brasileiro de Arquitetos – Sul (CBA-SUL), a ser realizado de 21 a 23 de 
outubro de 2024, expondo que estava sendo organizado Webinar 
(online) sobre mudanças climáticas como forma de trazer público para 
o CBA-SUL. Ao final, relatou que o IAB/SC encaminharia pedido de 
patrocínio aos três CAU/UF da região Sul e ao CAU/BR; destacou que 
as reuniões dos grupos de trabalho de patrimônio, sustentabilidade e 
urbanismo estavam bastante ativas; que o grupo de trabalho de 
urbanismo estava elaborando carta compromisso para os candidatos; e 
que estava cogitado fazer sabatina com os candidatos à Prefeitura de 
Florianópolis sobre o tema de sustentabilidade.    

 

APRESENTAÇÃO DA PAUTA E DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Encaminhamento 

Foi incluído um item extra pauta, conforme segue:  
 
- Eventos do CEAU-CAU/SC.  
 
Ademais, o Arquiteto Flávio solicitou para que o tema “Concursos 
Públicos para vagas de profissionais nos municípios e no estado de 
Santa Catarina” fosse incluído como ponto de pauta da próxima reunião 
ordinária do Colegiado e para que se possível, na presente reunião 
fosse tratado a respeito do “Solare” (softwares livres para Arquitetura e 
Engenharia). 
 

 
 



 
 

ORDEM DO DIA 
 

1 Atualização saldo e informações para projetos CEAU 2024.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João apresentou as etapas adotadas pelo Conselho para 
execução dos eventos, destacando a ocorrência de percalços em 
relação ao evento do CEAU: “A Reforma Tributária e Arquitetura e 
Urbanismo”, especialmente no tocante à questão do convite a 
palestrante, que cancelou a participação perto da data. Seguidamente, 
apresentou os palestrantes que participaram do evento, considerando 
a qualidade da discussão e a grande repercussão. Por fim, mencionou 
que o valor total programado para o evento foi praticamente todo 
executado e expôs o valor do saldo do estande de feiras. O Arquiteto 
Gustavo fez sua avaliação acerca do evento, ponderando que não foi 
dada ciência ao Colegiado a respeito dos novos nomes de palestrantes 
antes de serem divulgados nas mídias sociais do CAU/SC. Após, falou 
sobre uma outra situação similar, relacionada ao evento “SUMMIT 
Cidades”. O Presidente Carlos ressaltou que o estande no “SUMMIT 
Cidades” é do CEAU e disse que faltava comunicação. Para tanto, 
sugeriu que o Colegiado passe a realizar reuniões virtuais informais. O 
Arquiteto Ronaldo, a respeito do evento “A Reforma Tributária e 
Arquitetura e Urbanismo”, julgou que houve falta de comunicação no 
que diz respeito às alterações dos nomes. Logo depois também 
apresentou suas considerações acerca do evento “SUMMIT Cidades”. 
O Arquiteto Flávio acompanhou as avaliações expostas pelo IAB/SC e 
pela AsBEA/SC e considerou que deveria ser concedida 
indenização/remuneração aos palestrantes como forma de valorização. 
Além disso, julgou importante dar continuidade ao tema “reforma 
tributária” como forma de desdobramento do evento, e expôs opinião 
similar às demais entidades sobre a questão do “SUMMIT Cidades”. Ao 
final, questionou sobre os eventos inicialmente aventados para o 
próximo semestre. O Presidente Carlos explicou sobre a 
impossibilidade de o CAU/SC conceder pagamento de remuneração 
aos palestrantes. O Arquiteto Gustavo sugeriu como encaminhamento 
inserir esse tema como primeiro item de pauta da próxima Reunião 
Ordinária do CEAU-CAU/SC, a ser realizada no dia 10 de outubro de 
2024, a fim de que sejam apresentadas propostas de projetos para 
utilização do recurso financeiro disponível. O Presidente Carlos sugeriu 
que no prazo de quinze a vinte dias fosse realizada reunião virtual 
informal para tratar sobre o assunto. Após discussão, foi definido como 
encaminhamento por utilizar o saldo dos recursos financeiros do 
CEAU-CAU/SC no valor de R$ 11.160,00 (onze mil cento e sessenta 
reais) para o evento do mês de outubro, com a alteração da data da 
56ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC do dia 04 de outubro de 2024 
para o dia 10 de outubro de 2024, em Criciúma. Também foi definido 
por realizar reunião virtual informal no dia 12 de agosto de 2024, das 
08h30min às 09h30min, para definição sobre os três convidados e uma 
lista de substitutos, assim como definição do tema para elaboração de 
materiais. Ademais, foi estabelecido que o evento seria realizado no dia 
10 de outubro de 2024, no período da noite, em Criciúma, com 
transmissão online, tema central principal inicial “reforma tributária”, e 
resgatar a lista inicial dos participantes. Por fim, foi definido que o local 



 

de realização da 156ª Reunião Plenária Ordinária, do dia 11 de outubro 
de 2024, seria alterado para a cidade de Criciúma.   

 

2 
Levantamento dos dados relativos a profissionais de arquitetura e 
empresas.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Leonardo destacou que os dados poderiam trazer 
informações mais específicas para auxiliar o Colegiado na elaboração 
de projetos futuros e seguidamente apresentou levantamento interno 
dos dados relativos à arquitetura, pessoa física e pessoa jurídica. O 
Presidente Carlos disse que o Arquiteto Leonardo poderia verificar a 
possibilidade de conceder determinados dados por demanda às 
entidades para auxiliá-las na execução de suas ações. O Arquiteto 
Gustavo sugeriu que no próximo ano, como projeto do CEAU-CAU/SC, 
fosse feito diagnóstico dos dados. O Arquiteto Flávio falou que parte 
dos dados do Portal da Transparência (consulta sobre profissionais e 
RRT) estava desatualizado há cinco anos. O Gerente João prestou 
explicação sobre o assunto. O Arquiteto Flávio disse que na categoria 
que acessou não constava conteúdo, destacando que sua fala não se 
tratava de uma forma de cobrança, mas sim de uma forma para 
promoção de melhorias. Após, também pontuou a questão do sistema 
do CAU/BR “Ache um Arquiteto”, destacando que em pesquisa por 
município, associação, consórcio, fundação, faculdade e universidade 
de Santa Catarina, apareciam números contados de pessoas jurídicas 
com esses termos. Acrescentou que dessa forma, não era possível 
saber se o baixo número se dava por inconsistência ou por falta de 
cadastramento; e seguidamente chamou atenção para a questão do 
RRT de cargo e função, julgando que era um dado importante pois 
vincula o profissional à pessoa jurídica. Posteriormente, considerou 
pertinente a realização de campanha de orientação para os próximos 
períodos e solicitou para que na próxima reunião do Colegiado (56ª 
Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, de 10 de outubro de 2024), 
fossem trazidos dados relativos à RRT de cargo e função. Ao final 
sugeriu ampliar os dados para o Relatório de Gestão do CAU/SC.   

 

3 Estruturação do CEAU: comunicação interna. 

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João disse que o Conselho estava mais como receptor do 
que proponente de alguma ação. O Arquiteto Flávio julgou necessário 
o Colegiado ter um canal de comunicação oficial. O Arquiteto Gustavo 
opinou que questões mais importantes deveriam ser discutidas em 
reuniões oficiais. O Presidente Carlos considerou que o Coordenador 
do CEAU-CAU/SC poderia se apropriar um pouco mais da assessoria 
do Colegiado, a fim de juntos construírem a melhor forma de 
comunicação dadas as situações. O Arquiteto Gustavo, na condição de 
coordenador, disse que ultimamente vinha funcionando dessa maneira, 
mas destacou que por mais de uma vez aconteceram situações nas 
quais foi surpreendido. O Arquiteto Ronaldo afirmou que ocorreram 
falhas de comunicação, considerando necessário tornar a 
comunicação simples e o apoio do CAU/SC para execução das 
atividades quando necessário. Foi definido como encaminhamento que 
o Assessor Daniel e o Arquiteto Gustavo conversariam a fim de trazer 



 

proposta de fluxo para ser apresentada na 56ª Reunião Ordinária do 
CEAU-CAU/SC, do dia 10 de outubro de 2024. 

 

4 Admissão de entidade: requerente ABEA.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João evidenciou que o processo estava em fase de 
validação documental para ser encaminhado ao Plenário do CAU/SC, 
haja vista a necessidade de alteração do Regimento Interno por conta 
da nova regra nacional.   

 

5 Atualização de dados e informações das entidades (Rede CEAU).  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João salientou que esse assunto estava na esteira do 
discutido na presente reunião a respeito dos dados, mencionando que 
o CAU/SC carece das informações das entidades a fim de saber como 
atuar em rede.   

 

6 
Atualizações sobre alterações das Diretrizes Curriculares 
Nacionais.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Arquiteto Newton informou que o Conselho Nacional de Educação – 
CNE havia aprovado as novas Diretrizes Curriculares Nacionais – 
DCNs com pequenas alterações que a própria Associação Brasileira de 
Ensino de Arquitetura e Urbanismo - ABEA já tinha se manifestado.    

 

7 
Atualizações sobre acesso a Normas ABNT para Arquitetos e 
Urbanistas.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

Foi definido que o assunto seria tratado na próxima reunião ordinária 
(56ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 10 de outubro de 
2024).  

 

8 
Aplicação do salário mínimo profissional a partir da Resolução do 
CAU/BR.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

Foi definido que o assunto seria tratado na próxima reunião ordinária 
(56ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, do dia 10 de outubro de 
2024). 

 

9 Revisão do Regimento do CEAU.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João informou que o processo de revisão do regimento 
iniciava a partir de análise do setor jurídico do CAU/SC e que estava 
sendo aguardado seu posicionamento. Foi definido como 
encaminhamento que as propostas fossem encaminhadas para o 
CAU/SC visto a proximidade do momento de discussão. O Presidente 
Carlos julgou que primeiramente seria necessário verificar os 
encaminhamentos necessários à luz da nova resolução e quais 
questões as entidades do Colegiado gostariam que fossem 
modificadas. 

 
 
 



 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento 

- Eventos do CEAU-CAU/SC. 
 
Item contemplado durante a discussão do item “5.1 Atualização saldo e 
informações para projetos CEAU 2024”. 

 
 

Esta Súmula foi aprovada na 56ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC, de 10/10/2024, com 
os votos favoráveis dos Arquitetos Carlos Alberto Barbosa de Souza, Eliane de Queiroz 
Gomes Castro, Flávio Luiz Alípio, Gustavo Pires de Andrade Neto, Newton Marçal Santos e 
Ronaldo Matos Martins. 
 
 
 
 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 
E URBANISTAS DO CAU/SC 

 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se. 
 
 
 
 
 
 
 

Pery Roberto Segala Medeiros 
Secretário dos Órgãos Colegiados 

do CAU/SC 
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